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EN LA CALLE •••• -•• EN LA CALLE •••••• EN LA CALLE •••••• EN LA CALLE •••. 

Nuevament~ hemos saltado a la calie, sin gasoline

ra de por medio esta vez. Perdura el entusiasmo, las mismas ga

nas de entonces, el deseo de aportar. En tus manos, un poco de 

todo: improvisaci6n, errores, huecos, inquietud y por encima de 

todo, ilusi6n. 

Un Único objetivo nos mueve. De conseguirse es el 

arma más eficaz que se conoce: COMUNICARNOS, ll~var conoci-

miento, cul~ura y mensaje a. través de la palabra escrita. 

No estamos a gustoº Queremos un boletín obra de 

muchos y para muchos; éste no cumple ese requisito, ha sido 

hecho por cuatro gatbso Por éso y desde aquí un grito: 

VECINO DE EIBAR,mándanos cosas: escritos tuyos, 

textos que consideres interesantes, recopila datos, fotos, chis

tes, aporta ideas y si es posible aquello que mas deseamos: 

TU TRABA.JO 

Aquí con nosotros., en Gure Harria, donde tu quieras, en Informa

oi6n, Urbanismo, Educación y Culturao••• En tu zona. 

Los trabajos que nos sean enviados,salvando las ac

tuales limitaciones que en materia de prensa nos afectan,trata

remos de reproducirlos tal cual nos lleguen:Idioma,contenido,etc 

Será competencia del equipo de redacci6n,determinar, 

atendiendo a razones de espacio,interés,actualidad,etc CUANOO y 

DONDE se publicarán.Asimismo ni dicho equipo ni la misma Asocia

ci6n se resJJonsabilizan y/o adhieren necesariamente a las opinio

nes que desde aquí se viertan. 

UNA ESPERANZA: EL PROXIMO BOLETIN. 

Hasl!a entonces. 
' -,, 

-LA COMISION INFORMATIVA-
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Despu~s de una larga noche de 40 años de autoritarismo y de tu
tela, el pueblo empieza a querer andar por si solo, a alcanzar esa 
ansiada mayoria de edad que le capacita a la persona para decidir 
soberanamente sobre los asuntos que le conciernen. 

Muchas son-las cosas que durante estos 40 años hem0s dejado en 
.l- .l, 

manos ajenas, demasiadas diríamos. Y hora va siendo, de que nos 
., percatemos· que nadie ,cónoce ;nuestros problemas mejor que nosotros 
'.mismos, que nadie polidra: ni¡\_s interes que nosotros en su solucion. 

-:s: ·Asi pues, vamos a ~char a andar de una vez y a reclamar, o mejor 
dicho a ejercer nuestro derecho a participar en todos los niveles 
de la vida publica, convir.tiendonos asl d.e una vez para siempre exr 
sujetos activos de la vid~ ~ue como pueblo componemos todos. 

"Desde esta prespecti va y como vecinos de Ei bar, nuestro primer. 
objetivo es el potenciar al maximo nuestra asociacibn de vecinos, 
asi como otros organismos de representacion popular de cara a la 
consecucion de una masiva partieipacion de los vecinos en los in
tereses comunes, que solo ellos, deben de representarlos y defender-

los. Parodi"ando una f ·~ t d amosa canciun pongamonos o os. 
_, A participar a participar 

que Eibar es nuestro 
es tuyo y de aquel 
de Pedro, Maria 
de Juan y Jose •••• 

TIA 
Berrogei urteko gan luze bat bizi eta gobernu arrotz baten men

pean, herria asida bakarrik ibili nahian, eta bere urtazunaren bi
tartez, bere problematika eta berezitazuna kompodurik haundia egini 
zaigu. Berrogei urte hauetan, gauza asko eta asko larregi behar ba
da laga duguz esku ez ezagunetan. 

Ta ordua da konturatu gaitezen gu baino obeto inorke ez dula eza
gutzen gure herria eta bere gora berak eta inork ez dula lan egin
goguk ez badugu egiten.-Eraman dezagun aurrera gure herria eta 
jarrai dezagun bide bat, guri kendutako eskibide guztiak ezkatzen. 

Hazigaitezen eguneroko gure bizitzan gog0r eta zendo lan egiten, 
herria baldin bagara gauza hauek ikusi eta, Eibarko andra-gizon 
geranez, gure lehenengo lana izan behar da gure herriko problema
tikaren jabe izan eta danan artean heman gure herriari behar dun noP
tasuna eta erantzuna. 

Dan hau bakarrik egin dezakegu Eibarko herri osoak, gure egunero
ko bizilekua danez. 

Eta abesti famatu batek ezatendun dezala, izan dezagun. 
Iianera lanera 
Eibar guria da 
zurea ta harena 
Kepa, Miren 
Jbn ta Joserena. 



No ha.y que b~scar mucho, ahi está, en el sitSnificado de su mismo 
nombre el porque del nacimiento de la asocia.cien. GURE HERRIA, cuna 
de unos, lugar en i:,u momento apropiado donde echaron raíces otros, 
en definitiva, un pedazo de tierra compartido hoy por todos y que en 
la misma medida debe ser algo puesto en pié, por y para todos, Y. de 
cambiarse, csr.1.bia.clo con la. participación y consentimiento también de 
la mayoría. 

Juntos, t.iejor dicho separados (y no analizo est&. vez el porqué), 
hemos visto (solo visto) cómo cambiaba; las pocas campas verdes han 
siclo tram;forruadas unas tras otras en enormes edificios, conercios, 
t&lleres, etc •••••. OBJETIVO: albergar mejor 
o peor a todos los que venían ••••• y no 
eran pocos. No supimos, no quisin:os 
o quizás .!!.9. nos dejaron tomar 
parte en ese cambio, estudiar 
si convenía o no, ver hasta 
donde podría llegar a crecer 
la villa dada su peculiar si
tuación geográfica, decidir 

~~ se>c.,0$ oe 
o,,o.c.10AI de. 
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nosotros mismos como L!Ueriaznos 
que fuera ~ibar. El resultado 
es de ~odos conocido pero no 

· es tiempo de lamentos, ES 
TIEMPO DE ACCIONES. 

Se ha dicho en el Editorial; 
muOhQ hemos consentido hacer a 
ajenos (y eso de ajenos ••••• ), 
hore e~ pues de echar manos a 
la obre que no es pequeña, sino 
al contrario, la.borde "eieantes" 
y que por lo tanto precisa con 
mas razón si cabe de todos, abso 
lutrunente Je todos. Basta ya de
ver fantasmas políticos por to
dos lados, basta ya de vivir mur 
murando Biewpre por lo bajo. Si
tenemos derechos, exijámoslos; 
si vemos inJ~sticias, 8lcemos la 
voz denunciandolas y si a eso le 
llaman política, pues !que coño! 
yo soy polÍ tico °;J' además VIVA LA POLI TI CA. 

• 

Debe quedar suficientelúente claro que en la defensa de nuestros 
derechos e intereses ciude.danos, hemos de ir unos junto e otros, com
plete.mente unidos, por eso nos hemos eerupado en torno a Gure HerriH. 
Por eso estar;ios hoy aquí, ESE ES NUESTRO POR'2UE. 

! VECINOS! a ver si Jejarrws de una vez por todas a un lat.lo esas pos
turas cómodas que siempre encuentran justificación R su no hacer nade. 

. l't· ~ue si es poi ica •••.• 
4.ue si no se hace lo que se d.ebierft hacer ••••• 
que si no se está consit~uiendo nada ••••• ,etc.etc. 

pues siempre cebe preeuntar, 
¿Y TU, DOliDE 1::~TAS, QUE HACES TU? 

UllETE 
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La, asociación Cfu.re· Herria y por medio de su Cbmisión del B!11 de: 
Amaña, no ha tenido hasta el m~menito grandes posibilidades de tra
bajar en pro del barro.o, siendi> el mayor problema sin lugar a du
das,, el que la gent~ no esté acostumbrada a trabajar por.· el biero 
de los demáSfi Est~ e-laro que· l0s 40 años de, concienciaf!i6ni indi vi
dua:lista que nos han inculcado, hacen mell'a, y es é-sto, lo prime
ro que tiene· que salvar la Asociaci6n de- Vecinosº 

De todas formas desde su nacimiento hasta ahora, habiendo trans
currido unos 6 meses, s~ ha poiido hacer algo aunque nuestras po
sibilidades hayan sido mayores, ya que las condiciones del barrio 
son inme:,jorables para llevar adelante" un trabajo colectivoº 

Os vamos, a resumir un poe0 nuestro trabajo hasta ahora y loaue 
esperamos llevar en adelante, aunque nuestros proyectos sean bas
tante amplios, y creemos, que si no fal~an los .vecinos los podre
mos asumiro 

- Nuestro representante Provisional en la Junta Gestora: 
Jfu.an Jr.. ]:garza. 

- Hemos celebrado 3 Asambleas,de Vecinos con fechas: 29 de May~ 
9 de:-, Julio y 1 d~ Octubre, c:uya asistencia no ha sido nume
rosa, teniendo en cuenta que el número de socios del barri~ 
en la actualidad se eleva a 180··• 

-Se han publicado 4 artículos-denuncia en la prensa local so
bre el tema: "El BQ de Amaña y sus problemas urbanístieos"o 

I 

- El asunto de la Gasolinera,,ha llenado prácticamente nuestra 
historia hasta e·l momento, ya que los escritos en la prensa 
han sido numerosos,,asi como las denuncias al Ayuntamiento, 
asistencia al Pleno, etcººº Cfu.lminando con la Manifestaci6n 
Anti-Gas~linera del 24 de Julio, con asistencia de unas 
2000 personas. 

- Se ha hecho público un ]NFORME INTERNO referente al barrio de 
Amaña, donde amp~iamos nuestros problemas y patentizamos la 
necesidad que tenemos los vecinos de unirnos, para conseguir 
nuestros derechos mínimos como ciudadanosº 

3asta aquí nuestra pobre actuaci6n; ahora bien, nuestras perspec
tivas son grandes, ya q~e el barrio reúne todas las característi -
cas de un barrio obrero, que ha sido creado por las necesidades de 
la expansi6n capttalista en tciio el estado y particularmente, en 
Euskadio 
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Nuestros planes inmediatos son: 

Acondicionar el local Parroquial,,para uso de los vecinos en 
conferencias, recitales, teatro, etc. 

Solucionar de una vez el problema del autobús urbano en el 
Barrio. 

Acondicionar los accesos; parques infantiles; guardería; el. 
servicio médico de urgencia; control de precios; sanidad; 
enseñanza bilingÜe en t:odas las escuelas; enseñanza noctur
nat ningÚn analfabeto en el barrio;· ningÚn parado en el ba
rriot por el control popular de la gestión municipal; por 
unos Ayuntamientos nacidos mediante -•-•-aa:mm:a~¡;¡;ii.3!a;.
Asambleas de barrios; etco•o 

Para ir consiguiendo todas éstas reivindi
caciones a las que tenemos todos los dere
chos.,o o 

Unamos todas las voces en nuestro lema 

! ! VECINO UNETE ! ! 

UN SALUDO 

COMISION DEL BARRIO AMAÑA 

A a o e I A e I o N "G u RE H E R R I A"' 

barrio 

A M A Ñ A 
hauzoo 

INFORME INTERNO n~1 
OTOÑO 1.976 

••• VECINOS POR EL 

BARRIO ••••• HAUZOA 
LA N T ZEN AR 1 ••••••• 

• • I 

osoc1ac1on GURE HERR IA 

hauzo bazkundea 

Actualmente somos un grupo de vecinos representantes de lasco
misi nes formadas a raíz de los llamamientos de Asambleas, hechos 
por ure Herria; quienes intentamos promover el espíritu de con -
cienciación, de todos los problemas de· barrios calles y en general 
nuestros probl mas de: Urbanismo, Sanidad y Culturaº Creemos es, 
motivo más que suficiente, para organizarnos e intentar mejorar 
nuestro puebloo 
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Este grupo Yl.acido en el .nes de' Julio, }.1a venido realizando al\.. 
gunos -tre:b&jos, cc-mo: captación de so ios, asambleas informativas 
obser aeiJr.. G.e dA:ficiencias con sus co.rrespondientes envíos, de 
escritos al Ayuntamiento y particularesoo• etc •. todos ellos, tra
bajos básicoo para nuestro mejor funcionamiento~ 

(,a.].tf!:,CJ..0,!1 .!!e_s.2.ci-:,0.§J En estos momentos, somos 92 socios, por lo 
que· ·esperan:os en breve ascienda, ésta cifra, siendo de lo contrario 
una minoría la que se preocupa,. teniendo en cuenta que los pro
blem~s son de todos los vecinos 

Asamblea General: 
Con fecha 24, del pasa

do mes de Octub e 1 convo
camos una asamblea infor
ma'"'.;i va a la que acudienon 
aproximedamen·te unas- 50 
personas,., El resul taa.-o -no 
pudo s n más favorable,la 
preocupaci6n°más rotunda, 
por lo que el éxito oul
minó con la ampliación de 
socios y de personas· dis-. 
puestas a unirse al grupoº 

~eíi.n;i.~~ias_o~s~:r:ur:a.daJa 
~?L-:ta Z-o.na: 

- Filtración de agua 
suciu en el muro de-con
tenc•ón de Urki-Bajo,oca
sio:nando con ello mal o s 
olores y siendo.foco ide
al de infecc16m,· 

- Estado de abandono 

ZONA DE INTERES TUJ\ISTICO DE Ef 8 
LA U All COCHI A 
UR.KI ,- BAJO 

del ~0arque de recreo del parvulario "Gonzalo Ar:!zaga', en Sansa
bu.ru, así. como la falta de calefacci6n, desagües, barrot-es,puer-

- Deficiencia de alcantarillas en la zona, por lo que en días 
de llu"'.ria, nues-tras· call!es· SEf' convierten en auténticos ríos~ 

- Gran cantidad de ratas,º 

- Servicio de limpieza casi inexistente y ausencia total de, 
papelerasº 

- Constante peligro de los niños, debido a la falta de zonas 
de recre9, por lo cual, hacen de la vía pÚblica centro de espar
cimiento·~· 

- Falta de barandillas, ocasionando varios accidentesº 
7/ 



. 1_rabQ,_j,2_s_r~9-li~a.ª-..o.§. : 

Con fecha 28 de Septiembre, enviamos un escrito al Ayuntamien
to, pidiendo se subsanase el problema de las barandillas, por ob
servar que el sistema de éstos es peligrosoº 

Días más tarde, mantuvimos una entrevista con el Teniente de 
Alcalde encargado de obras sobre el mal estado del muro de conten
ción de·· _Urki-Bajo, quien al finalizar, prometi6 se encargaría sub
sanar°' 

"Rl profesorado del parvulario de Sansaburu junto con la asocia
ción, convocó una asamblea con los padres de los alumnos, de la 
cual salió una comisión conjunta, y así, el día 29 de Octubre se 
mantuvo una entrevista con el Alcalde exponiéndole los problemas 
de dicho parvulario y haciéndole entrega de un escrito, acompaña
do de las respectivas firmas;· prometiendo el Sr. Alcalde subsana
ría el problema en breve plazoº 

Otros escritos realizados, han sido enviados a particulares , 
con motivo del abandono de sus pertenencias en la vía pÚblica,con 
grave deterioro estético, peligroso e higiénico de ésta. 

Ultima Hora 

El camino se hace al andar; nuestra entrevista mantenida con 
el Srº Alcalde en relación al problema del parvulario de Sansabu
ru se está haciendo realidad, pues ya tenemos algunos problemas 
subsanados (Calefacción, Fontanería, Electricidad.o.), y del resto 
confirmación por escrito, en el cual, nos confirman el contrato de 
unos'profesionales para llevar a cabo el pavimentado del patioo 

Una vez más, aprovechamos la ocasión para invitar a todos aque
llos que quieran ser socios o deseen colaborar, a reunirse semanal-
mente los jueves a las 9 1/4 en los locales de la Parroquia de 
Urkio 

OS ESPERAMOS 
La Comisi6n Conjuntaº , 

ot ,ve ,n 
E l>E j~\ !) TR 

R. (OÑ (..O~ 
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Euskara Europako hizkuntzarik zaharrenetarikoa dela ez du inorlc 
zalantzan ipintzen. Haizkorak eta haitzurrak harrizkoak zirenean 
egiten ei zen euskaraz gure mendi eta landetano Eta hori are.in dela 
bost edo sei mila urte izan zen horrela. 

Hizkuntza hau milaka urtetan bizi izan da eta Herri txiki baten 
anima eta odola izan da: Euskal Herriaren anima eta odola ºG a u r 
munduan euskaldunik baldin bada, ez dei tura edo apelliduei es k er, 
euskarari esker bainoo 

Azken mende honetan eta, batez ere, azken berrogei urte honetan 
euskarak etsai eta arerio asko izan duo Eta ez denak kanpokoak. 
Zoritxarrez euskaldun asko euskararen konura egon da; edoeta euska
rari ez dio eman behar-zen garrantzia, inportantziaº Euskara bazte~ 
tua egon da; eskoletan, bulegoetan, kalean eta euskaldunok b i z i 
ginen toki gehienetan eradara besterik ez zen entzuteno Euskara 
egitea hizkuntza besterik ez dao Jende dotoreak eta ikasiak erdara 
egin behar zuen. Euskara lotsagarri zenº "Ez zuen ezertarako balio"o 

Jakina, euskara horrela baztertzeak Herria ere baztertzen. zela 
esan nahi zueno Euskaldun izatea lotsagar'I'i eta kaltegar:ni zeno 
Guraso euskaldun askok ez zuen nahi beren seme-alabek pasa etaikus 
zitzaten heurek pasatu eta ikusi zituzten lotsak eta nekeako 
Euskarak baino etorkizun hobea emango zien erdarako 

Baio Zorionez ez ziren euskaldun guztiak makurtuo Ekaitzaren 
erdian, dena eta denak kontra zituztelarik, euskaldun batzukitzartu 
ziren, esnatu zireno Ikusi eta erakutsi zuten euskararen balio eta 
aberastasunao Bere lanez eta odolez aditzera eman zuten Euskal 
Herria bizi zela eta euskaldun izatea ez zela lotsagarri eta usteln 

Azken hogei urte honetan liburu asko idatzi da euskaraz; kantu 
berri asko sortu da eta diska asko egin; ikastolak jaio dira;lehen 
isilean eta ezkutuan, gero agerian eta denei aurrea hartuzoLan eta 
burruka latza izan da, negar eta odol asko behar izan da hori iris
teko. Gaur, ordea, lan horren frutua agertzen hasi dao 

Gaur Euskal Herrian bizi den askok lotsaz ai tortzen du ez dakiela 
euskaraz eta ikasi nahi lukeelaoHauen artean euskal deituradunasko 
aurkitzen da; bai eta kanpotar asko ereo 

Kanpotik etorri direnen arazoa izan da handienetariko bat Euskal 
Herriano Inork ez zien esan nora zetozen, hemen Herri bat bizi zela, 
Herri horrek hizkuntza bat eta ohitura batzuk bazituelao Lan etaogi 
bila etorri ziren eta norengana zetozen jakin barik. Harritu eta, 
asko, haserretu egin ziren hemen zer zegoen ikustean eta ez zuten 
ontzat hartu hemengo Herri zaharraº Gainera beren alde zuten dena: 
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lSkola, prentsa, irratia, telebista, kalea, giroaººº 

Gaur, zorionez, ez dai teke esan etorkin denak horretan daudeniko' 
Beren hizkuntza, ikasi nahi duten euskaldunekin batera, kanpotar as
ko hasi da euskara ikasten: Herri honen eta herri honetakohizklmtza 
c.elako. Aurten Eibarren, oso oker ez banago, 400-500 pertsona hasi 
éa euskara ikasteno Gau-eskoletako saioetan, ikastoletan, lagunarte-

tan ere euskara ezagutu eta ikasteko asmozo 

Oraindik zenbait euskaldun ez da heldu euskara horrelamaitatzerao 
1.steoro bi edo hiru gau euskara ikasteko emango dutenen eta ia 
f•gunoro, beste gauza asko utzirik, euskara erakutsiko dutenen bidea 
r.artu beharko genuke guztiok. Zenbatek irakurtzen du gaur euskaraz? 
Bta ezin esan liburu falta denik! Edozein liburudendatan aurkituko 
c.uzu edonolako liburu askoo Eta zer esan euskaraz egiteaz? Euskara 
éakigun guztiok -bai eta gutxi dakitenek ere- gure artean eta ikasten 
tihardutenen artean euskaraz egin bageneza, beste kuku batek joko 

igukeººº 

Dei bat, deihadar bat izan dadila denontzat lantxo hauo 

FABULA DE LA CIUDAD DESPREOCUPADA 
o o o • • o o • • • • o o • o • o 

Erase una vez una villa fea, muy 
fea, pero donde todavía era posible 
vivir (bueno, tanto tanto ••• );-tenía 
un cierto encantoº En la calle, la 
gente paseabat charlaba, poteaba;· s~ 
veía el cielo, bastantes veces azul 
y también bastantes veces se respira
ba un aire fresco del norteº Pero 
sucedía •• º y sin que, por lo visto, 
nadie reparara suficientemente en 
ello que •••. donde se conservaban es
pacios verdes, pequeños arbolados o 
unos pocos bancos para el descanso o 
la amigable tertuliao•• manos miste
riosas, interesadas, muy interesadas, 
( recordemos, que en aquel entonces 

SAGASTI 

existían unos papelotes llamados naineros~ y quien más podía era 
quien más tenía y a su vez más quería), construían moles y moles 
de cemento y acero de no se ·cuantos pisos de altura •••• asustaba 
contarlosº NI UNA VOZ0 

Las fuentes potables abundaban.º. en poco tiempo y sin saberse 
muy bien debido a que serias razones, unas tras otras se iban.con
virtiendo en NO POTABLES. 
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En verano y a veces cuando no 
agua por dos horas y en el resto 
con suerteº Durante mucho tiempo 
acaba de llegar. NI UNA VOZº 

lo era, en algunas c~sas tenían 
hasta las· primeras de la tarde, 
prometida una gran presa que no 

El cerco se estrechaba ~estrechaba; sin parques ni jardines , 
y con coches, muchos coches, se encontraban ya, aparte ruido y 
poluciónº Se daban casos de niños acercándose al cine, INFANT,IL 
decían, para ver (no cabía otra posibilidad) Fu.manchú, Drácula y 
demásºªº mo sabían donde ir. NI UNA VOZ. J6venes agolpados donde 
pueden, en la calle, en los bares, tienen ganas de estar juntos, 
de hacer algo.ºº no les dejan, s6lo salas y salas de fiesta, ta
baco y alcohol, amén de espectáculos "duerme-cerebros", escasean 
los centros culturales. NI UNA VOZ. Lo mismo pasa con losadultos, 
sólo trabajar y trabajar y con los mal llamados "viejos"condena
dos a ser eso, viejos, objetos inútiles y sin querer serloº Las 
industrias se iban, los hijos del pueblo lo mismo; las unas bus
cando espacios más abiertos donde crecer, éstos Últimos pidiendo 
algo que las empresas no necesitan porque sus fabricados se han 
quedado anticuados, no necesitan mano de obra cualificadaoNI UNA 
VOZ0 

Por parte de las autoridades de la época se anunció y como de 
costumbre muy tímidamente, como con miedo, (recordemos igualmente 
que el pueblo era mantenido prácticamente en una forzosa minoría 
de edad, sin participar; en la absoluta obscuridad. Mal o bien to
do se daba hecho), LA REVISION DEL PLAN DE ORDENACION URBANA, vi
gente nada menos que desde hacía 17 añoso Bien revisad podría 
suponer la pequeña varita mágica c·on la que poquito a poco, golpe 
a golpe, cambiar la cara de la villa como queda dicho nada agra
dable. Fue pasando el tiempo y pese a los esfuerzos de algunos 
pocos (muchos de ellos tachados de locos, comunistas o políticos); 
todo se iba cociendo a gusto y capricho de los más privilegiados 
económicamente, los cuales por supuesto se cuidaban muy bien de 
estar el mínimo tiempo en la villa, s6lo el suficiente para dejar 
atados "sus negocios" (palabra ésta fundamental dentro del siste
ma capitalista predominante entonces. Negocio era tener algo con 
un determinado valor y pedir por ello 10, 15, etc ••• veces su va
lor; estaba permitido y amparado por las leyes que, naturalmente, 
favorecían a quienes las hacían). Vivían lejos en la costa o en 
la montaña, que dentro de lo malo malo, eran sitios donde todavía 
podía respirarse~ Sucedió por fin que lo evitable se convirtió en 
inevitable, aquellos habitantes no supieron darse cuenta, o no 
quisieron enfrentarse con su futuro, en vez de organizarse y opo
nerse de ese modo (era probablemente el Único método para conse
guir algo positivo, vencer los intereses privados), a los mane
jos de que pudieran ser objetos, siguieron con su cómoda exis
tencia, tirando como podían y dejaron que se continuara constru
yendo por construir, cayera lo que cayera: espacios verdes,loca
les sociales etcººº 



Los talleres fueron yéndose o desapareciendo y con ellos, uno tras 
otro, los pobladores de aquel en otros tiempos verde y frondoso va
lle, valle que animó a muchos a asentarse en él, echar raíces y le
vantar un pequeño Txoko que indudablemente tuvo su importacia in
dustrial y social. 

MORALEJA 
o o • o • 

Durante algún tiempo es agradable y c6modo vivir despreocupada 
mente, dejando que todo se nos de hecho ••• 

• e e pero al final de ésta fo.r:ma e)r.puesta se puede acabar. 

¿ Dejaremos que seas tú, Eibar, esa villa despreocupada de _a 
que habla la fábula, o por el contrario, tomando conciencia de nues
tras responsabilidades como ciudadanos, seremos sujetos activos en 
la construcción de nuestro futuro?. 

GuRE H~RRIA ha soltado amarras para navegar en las aguas profun
das del Plan de Ordenaci6n Urbana en revisión, cuya importancia es 
vital para el futuro de Eibar. ¿C6mo es y dónde está GuRE HERRIA?. 
Estamos ahí mismo, en tu barrio, y somos personas al igual que tú 
trabajando en equipo, viendo qué tenemos, qué nos falta y qué que
remos para evitar ser los "despreocupados" de la villa de la fábu
la. 

NO M~ DEJES MOHIR ! ! P O R F A V O R ! ! 
-. o-o--. 

Recuerdo que hace unos diez o doce 
años, había ciertos señores, denomina
dos üUARDAj, que cuidaban con cierto 
in·~erés las pocas zonas que tenía para 
que pequehos y mayores pasasen sus ra
~os de ocio tranquilos_ (Parques ,Jardi
nes, etc ••• ), también recuerdo cómo en 
cierta ocasión hubo jóvenes que paga
ron cierta multa por jugar al fútbol en 
el ruedo de la plaza de toros , Único 
sitio entonces existente, y eso que , 
allí no molestaban ni causaban daño a 
nadie, pero ••• la ley, LEY, y ••• ¿ahora? 
¿dónde están aquellos guardas?. Todos 
los días veo con profunda pena como la 

juventud no siente el mínimo respeto por los mayores, esas perso
nas que tanto y tanto lucharon y sufrieron por mi bienestar y por 
esos niños que en un futuro espero me saquen adelantec 
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Es realmente bochornoso lo que hacen en el parque de GALERIAS, 
ahl veo, c~mo j~venes juegan con sus motocicletas a pillar a com
pañeros, convirtiendo dicho parque en una pista de motorismo, con 
el consiguiente riesgo para ellos, y para los que van a descansar 
a los bancosº 

Los dias que hay funci~n en salas de fiesta, a la salida de las 
mismas al igual que a las salidas de las Sociedades, el griterlo 
que se forma da a entender que es la hora punta del(chiquiteo) 
txikiteo, osea las 9 de la noche, y resulta que son ••• 

En ciertas ocasiones han aparecido en la prensa convocatorias pa
ra guardias municipales, alegando, que debido al trafico hace falta 
personal. Hasta cierto punto puede ser asl, pero lo unico que veo· 
es que cada vez aumenta la plantilla de dichos señores, a su vez 
aumenta el numero de ocupantes del Simca 1.200. ¿Para que entonces 
mas guardias municipales?. Si en realidad van a disminuir el pro
blema del trafico !BIENVENIDOS!, pero para dar vueltas en coche y 
aprender a conducir !NO!; ¿no serla m~s beneficioso para ml, nom
brar convocatorias para que me cuiden mas, tanto de dia como de 
noche? !Ah! y sin ºascensos" como hasta ahora, pues en la actuali
dad existen guardias que no hace mucho tiempo eran mis cuidadores 
y en caso de que hubiese los citados "ascensosn tambien hubiese per
sonas paira reemplazarles-o. 

Otro de los problemas que veo es el de ·1a Plaza de Unzaga (parte 
del Balomano) la cual suele convertirse en zona de aparcamiento, lo 
cual, no veo tan mal, pero.º.¿ No se podria colocar alguna 
siquiera, para indicar cuando esta lleno el ? 

se asi se evitarlan grandes colas que se 
producen por querer entrar, al ver salir 
a otros creyendo que dejan sitio libre, 
cuando en realidad vienen de vuelta por 
que no lo hay. (Sugerencia):¿ No podria 
ser esa persona alguien del asilo (siem
pre y cuando, nohaga tiempo perjudicial 
para su salud) que incluso cobrara X' 
Ptas.? tipo Bilbao. 

Tambien veo, como en algulléJ,S calles, 
concretamente Calbeton, a veces no les 
dejan descargar sus mercanclas a Trans
portista que llevan genero a diversas 
tiendas y sin embargo est~n APARCADOS 
el coche de fulani to •••. etc. Creo seria 
mas justo dejar descargar la mercancla (aun no estando en 
descarga) solo por el hecho de estar trabajando y no por 
de dejar el coche a la puerta de casa, por que al fin el 
tista no va a t~rdar un mes en deEcargar ¿no?. 

horas de 
el placer 
transpor-

Como podeis ver existe un problema de vigilancia, pero NO es el 
UNICO, ya que tengo infinidad de problemas a solucionar (Sanidad, 
Cultura, Urbanismo, etc ••• ), que vosotros los EIBARRESES_ lo de
beis afrontar, no solo comentando en la cuadrilla, ni en la Plaza 
las amas de casa, puesto que hay gente que dice: ¿Donde esta GURE 
HERRIA? (porque resulta que ayer vi esto y aquello, y a eso no 
hay derechm, ¿no dicen que est~n para el bien del pueblo? y ¿por 
que no nos solucionan tal problema? !NO! !ESO NO!. Teneis que 



NO ME DEJES MORIR. ! POR :FAVOR! 

tener en cuenta que los que componen GUHE - HERRIA son vecinos, 
son habitantes, y que al igual que TU tambien eres VECINO, tu 
tambien forma.s parte de MI, por ello " ayuaaJes ", poque YO y 
nadie mas que YO, que soy donde TU vives se beneficiara. 
! ! 'EE NEC,•;Sn!o ! ! ' por favor ! ! NO I\'TE DEJES lV!ORIR ! ! • 

• • 
-. El presupuesto de la Segur dad Social en el año 1.975 ascendio 

a 481.100 millones de pese as (unas 13.000 Ptas. por cada tra
bajador). 
Los autenticas financiador s de este presupuesto somos, desde 
luego, los trabajadores, pero el control de su utilizacion, se 
nos escapa por completo. 

-~ El porcentaje de Beneficios que corresponde a la farmacia en 
un medicamento de 150 Ptas. (precio de venta al publico), es 
del 46,43%º 

-. En las conservas vegetales y animales, la fecha de fabricacion 
viene marcada con unas claves ¿"para chinos"?º 
Por ejemplo, si Vd. ve una "Ln en una lata de mermelada o de 
esparragas, quiere decir que se envaso en 1.972. 
Pero si se trata de una lata de pescado, esa misma ºL" querra 
decir que se envaso el 1.973. 
Suponiendo, · claro esta, que no se haya "olvidado" señalar este 
dato, lo que ocurre con bastante frecuencia. De todos modos hay 
una prueba infalible: comca,Vd. el contenido de la lata, y si 
al cabo de cierto tiempo no nota nada raro, es c¡ue estaba en 
condiciones, pero si ••• 

-~•Que 1 segun el Art. 25, 4, de la nueva Ley de Relaciones Labo-
rales, la mujer trabajadora tendra derecho al menos a un perio

do de descanso laboral de seis se
manas antes del parto y ocho sema
nas despues del parto. El periodo
posnatal sera en todo caso obligato
rio y a el podr~ sumarse, a peti
cion de la interesada, el tiempo no 
disfrutado antes del parto. 

- •. Que, segun el Art. 27, 3, de la 
nueva Ley de Relaciones Laborales, 
las vacaciones anuales de un menor 
de 18 años, tendr~n una duracion 
minima de 30 dlas naturales •. 



Comision de Gure Herria,· en la zona 
de Jardines, Macharia, Paguey, Esta
cion, Muzategui, Mercado, Ibarrecruz 
y Victor Sarasqueta. 
Esta Comision, comenzo sus activida
des para prepara la lª Asamblea de 
zona que tuvo lugar en el Colegio d~· 

la Merced, el dla 31 de Mayo, con la sistencia de un nutrido grupo 
de socios, donde conscientes de los problemas de nuestro barrio se 
acorde comenzar a trebajar seriamente para tratar de solucionarlos 
en beneficio nuestro como vecinos de esta zona. 

A partir de de ahi, nos hemos ido reuniendo semanalmente, con la 
asistencia de un grupo, lamentablemente, reducido de socios, inten
tando en principio: 
a) Ampliar la Comision por medio de llamamientos en la prensa, radio, 
portales, tiendas etc ••• 
b) Plantear los problemas de cada calle. 
c) Solucionar en lo posible estos problemas. 

En cuanto al primer punto, creemos que es necesaria la asisten
cia de un numero de socios cada vez mayor, a fin de dividirnos por 
Comisiones: Informacion, Cultura, Urbanismo, Sanidad, etc ••• y po
der de esta manera llevar los trabajos de forma mas agilizada. Estas 
comisiones estan formadas, pero es preciso que se amplíen porque 
los trabajos a realizar son muchos, --~~=~="="' 
y la gente, de momento, poca. 

En cuanto al segundo punto, vamos 
a citar de forma escueta, cuales son 
los problemas que a nuestro juicio, 
y creemos que a juicio de todo el 
vecindario, ya que son cosas que sal
tan a la vista; tenemos en nuestras 
calles y por cuya solucion hemos co
menzado a trabajar: 
e/ IBARRECRUZ.- nos encontramos con 
una hermosa fuente, cuya limpieza 
deja mucho que desear, de ahi que a 
menudo se atasquen los desagües y 
el agua corra calle abajo. Pedimos 
por tanto, la urgente y periodica 
limpieza de dicha fuente. Siguiendo 
con la e/ ESTACION, vemos el mal 
estado en que se encuentran las ace
ras con la inseguridad que esto supo-
ne para los transeuntes, sobre todo si estos son de edad avanzada. 

Y entramos en la Estacion de Ferrocarril. Su aspecto es depora
ble. Debido a la falta de limpieza en toda la zona, comenzando por 
el tunel, se acumulan desperdicios, de todas clases, basuras, made
ras viejas, etc ••• que al no ser retiradas son terreno propicio para 
la abundancia de ratas. Pedimos limpiezas de fondo en la Estaci~n 
de F. c. y papeleras para la misma. 

Sin salir de esta calle, hemos visto tambien que en la parte tra
sera de una de las viviendas, prenden fuego a la basura que se acu-
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acumula, en v.ez de sacarla al basurero, con los consiguientes 
humos y olores que molestan a los vecinos de los alrededores. 
e/ ~AGUEY.- La primera mitad de la acera derecha se encuentra 
en r,esimo estado. e/ Jardines.- ¿donde estan? 
El acceso a esta calle por Muzategui o Paguey con sus dos cur
vas sin aceras, y teniendo en cuenta la catidad de estudiantes 
que circulan por ahi, diariamente, es un peligro constante. 
Aunuue tenga este bonito nombre, la entrada a la calle por di
chas curvas, no ofrece otro panorama que el de las chatarras 
colgando deun balean y la taladrina corriendo por el sueli. 
Y esto se repite por todos los rincones de la calle. 

Es lamentable que una calle, que hace pocos años era una 
zona de expansion para el pueblo, con zonas verdes, terrazas, 
fuentes, flores y arboles, haya quedado reducida a esto. 

Existe actualmente en la parte alta, un paseo llamado 
"sacumº que bien cuidado podria ser un buen lue;ar para recreo 
de niños, y que sin embargo, esta completamente abandonado, 
sucio, y con arboles que cayeron en algun derrumbe, que siguen 
alli, como cuendo cayeron; nadie se ha preocupado ue levantar
los. 

Sabemos que es imposible que Jardines vuelva a ser lo que 
era, pero si es posible conseguir entre todos, si nos esfor
zamos por ello, un ºSacumº en buenas condiciones, unos bancos, 
columpios, papeleras, y un aspecto mejor para esta calle. 

Tambien el acceso de Jardines a Cta. Arrate por "Machari
Gainº necesita urgentemente vallas protectoras, por el peli
gro no solo para las personas sino para los vehiculos que en su 
mayoria maniobraanen este lugar para dar la vuelta. 
e/ Macharía.- Por ser una zona industrial, plantea problemas es
pecificos de estas zonas, como por ejemplo: 
Desprendimientos de liquidas en su mayoria a.cides, en la calza
da y en el rio, muchos de ellos a elevadas temperaturas, lo que 
ocasiona humos y olores. Amontonamiento de chatarra, al borde ce 
la carretera, casi siempre en mal estado de contencion. Los ex
tractores de polucion de níquel que contaminan constantemente. 
Casi toda la calle, debido a la suciedad esta llena de ratas. 

Pedimos, por tanto, a las empresas que se interesen tam
bien en dar un aspecv,,o mas saludable y seguro a sus calles. 

Otro dato, que podria ser a nivel general, es que la inmen
sa mayoria de la gente saca las basuras, antes de la hora; sobnE 
todo en el extra-radio, lo que hace que las bolsas se rompan 
o las rompan los niños o los perros y gat_os, y la basura de des
parrame por toda la calle. 

De 10 anteriormente expuesto, podreis deducir que lo unico 
que ha hecho la Comision durante estos cinco meses de funciona
miento, ha sido sacar a relucir problemas y m~s problemas, no 
obstante, en nuestro intento de solucionarlos o por lo menos 
tratar de hacerlo, a veces no sera facil, hemos pensado, debido 
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BARRIO: JARDINES; PAGUEY, etco•• 

a la parte de gente que anteriormente apuntabamos, que no nos que
da mas remedio que ir solucionandolos poco a poco, en la medida 
en que podamos. 

De esta manera, y como primer paso, conscientes del proble
ma que suponen los diarios cortes de agua, que afectan en mayor 
medida a las zonas altas del pueblo, hemos presentado al Ayunta
miento una solicitud de reapertura de una antigua fuente en Jar
dines, solicitud que se encuentra actualmente en estudio y de cu
yos resultados, asi como de posteriores peticiones y trabajos, 
mantendremos informado a todo el vecindario. 

No nos queda ya, mas que animar a todos los vecinos a plan
tear los problemas de sus calles, trabajar y colaborar un poco 
en pro de esta zona, ya que lo que hoy hagamos por ella repercu
tira mañana en el bien de todo el barrio y del pueblo en general. 

Nos reunimos semanalmente en la parroquia de San Agustin, 
los lunes a las 10 de la noche. Os esperamos. 

· Hemos luchado dede la puesta en mam-1\ld 
cha de nuestro grupo de 0 GURE HERHIA" por 
el funcionamiento mediante comisiones di-
versas, sin embargo, debido en principio clol l 
a la inconstancia y al reducido numero de 
los que integrabamos el grupo, no lo he-
mos podido conseguir hasta el pasado mes j,. 
de Septiembre. Creemos que esta estructu- 111 G 
raes la mas adecuada a nuestras necesida-
des actuales tal como se ha comenzado a 
demostrar por las acciones realizadas. y L 

Las comisiones que integran nuestro 
grupo de trabajo, formado por 25 perso
nas mas o menos, son las siguientes: 
Urbanismo, Sanidad e Informacion-Cultura. Al dividir el grupo en 
estas comisiones con su cometido especifico, el conjunto adquie
re una mayor dinamica y la labor a realizar se distribuye con ma
yor ecuanimidad sobre todos, haciendo que las reuniones que cele
bramos todos los martes a las 9 y media de la noche en los loca
les parroquiales, sean, mas entretenidas y efectivas. 

Despues de esta introduccion vamos a comentar nuestros pr::in
cipales problemas, las acciones realizadas y las que estan previs
tas a realizarse para dar una. solucion a los mismos. 

COMISION DE URBANISMO 

1.- El problema mas urgente para nuestra comision ha sido la soli
citud de deposites de gasolina con una capacidad de 30.000 litros 
mas, hecha por la gasolinera KANTOI. Inmedia.tamente comenzo a ac
tuar esta comision al tener noticia de este hecho poniendose en 
contacto con la Escuela de Armeria y con los vecinos de las torres 
afectadas mas directamente. De estas gestiones, resulto la entr& 
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entrega en nomb e de GTfüE HERRIA, de una instancia dirigida al 
Ilmo. Sr. Alcalde de la villa solicitando la denegacion de per
miso para esta ampliacion en vista del peligro que ello entra
ñariaº En el pleno del dia 21 de Septiembre el Ayuntamiento 
actopta el acuerdo de denegar provisionalmente la licencia de 
obras para la ampliacion de la gasolinera Kantoi. 
2.- Esta comision, previa consulta la resto del erupo, estima que 
la circulacion por la calle Esteban Orbea es conveniente se rea
lice en direccion unica debido a los accidentes y trastornos para 
todo el barrio que ocasiona el modo de circulacion actual. Para 
ello el dia 2 de Octubre solicita del Ilmo. Ayuntamiento de Eibar 
en nombre de GUHE HJ~RlUA, mediante instancia, considere la irn
plantacion de direccion unica en dicha calle. 
3.- Por otra parte los miembros de esta comision estan mantenien

------
lizar un estudio sobre los 
parques infantiles, etec.º 

COMISION DE SANIDAD 

do contactos con el Dr. Director de 
la Escuela de Armeria de Eibar para 
estudiar conjuntamente el proyecto 
del parque del citado centro a cons
truir en el sitio del Convento Viejo. 
4.- La comision tiene conocimiento de 
que existen viviendas protegidas ~ue 
estan vaciasen la calle Padre Gal
dos con el unico fin de especular con 
ellas. Consideramos TOTALMENTE INJUS
TA toda especulacion, sobre todo es
ta, teniendo en cuenta la necesidad 
de viviendas aseauibles que existe en 
todo el pueblo de Eibar, por lo que 
hacemos un llamamiento en este senti
do a los propietarios de estas vivien
das. 
5.- Un problema a largo plazo y que 
requiere la colaboracion de personas 
especializadas es el del Plan de Or
denacion, del que esta comision tie
ne los planos que afectan a nuestro 
barrio y sobre los que pretende rea
espacios a dedicar para zonas verdes, 

lo- Uno de los problemas mas urgentes era el de los escombros y 
suciedades de los jardines y accesos lindantes con el Convento 
Viejo originados por el derribo de este, y de los ~ue la empre
sa constructora (en este caso dest::."uctora) no se hizo cargo en 
su momento. Esta cornision, despues de advertir a la empresa 
constructora mencionada y al Ilmo. Ayuntamiento, procedio, bajo 
el lema de "GURE HJi.:RRIA POR SU BA1l.....T{IO", a retirar dichos escom
bros y reconstruir los trozos de muro destruidos durante los 



?ADRE GALDOS ES'rEBAN ORBEA Y J. 01.i\B:t:; - ........ 
sabados dias 2 y 9 de Octubre con la colaboracion de los vecinos 
y del grupo que integramos GUHE HERRIA en este barrio. Queremos 
agradecer la colaboracion de todos,en especial lR del personal 
de la empresa constructora del Polideportivo por su ayuda desin
teresada, asi como la del corresponsal y fotbgrafo del Correo 
Español. 
2.- Otro problema muy importante es el de las ratas existentes 
en nuestro barrio. Dad.o que éste problema es comuna toda la vi
lla, esta comision esta manteniendo contactos con los grupos de 
GURE HERRIA de todos los barrj_os de Eibar para proceder a una 
desratizacion mas efectiva y simultanea de todo el pueblo. 
3.- Se han hecho diversas gestiones, en cuanto a escritos y con
sultas se refiere, sobre muchos de los puntos negros del barrio 
tales como las alcantarillas de las Hermanitas de la Asuncion 
(hoy Ikastolas) y la del Convento Viejo, charcos que se forman 
los dias de lluvia en las esc~leras de los Jardines de Justo 
OriR, etc •.• sin ningu.n I~sultado positivo por el momento. 

COMISION DE IN:F'ORl\ilACION
CULTURA: 

Debido a la labor tan 
especial de esta comision 
creemos que son muestras 
de su labor la redaccion de 
este informe, su interven
cien en la confeccion del 
presente boletin mediante 
otros articulos, la confec
cion de listas de socios y 
control de al tas y bajas, . · ,. ... -;:,--, 
la convocatoria de asambleas ft~iTi' .-- ~ "' 
generales de vecinos, etc •• ~---~~~~~-~~2~~ 
Reconocemos nuestro abando- ' 
no de la seccion cultural a la que hay que dedicar una atencion 
muy especial ya que es un apartado en el que existen multitud 
de problemas como pueden ser el prom cionar los medios necesa-
rios para un mayor y mejor conocimiento del euskera a nivel de 
barrio, buscar locales adecuados a los ancianos del barrio, 
mejorar los servicios (tiendas, plaza mercado, etc ) del barr~o, 
etc •• Creemos que mediante las lineas anteriores hemos expues
to que es GUHE HERJUA y que fines -persir;ue. Solamente te pedi
mos a ti vecino de nuestro barrio y de Eibar tu colaboracion, 
ya que como asociacion de vecinos que es GU~E HERRIA sin ti no 
puede existir. 

!Vecino de Padre Galdos, Esteban Orbea y Jacinto Olabe 
UNJ:<.:TE A GURE ~i:li:RHIA ! 
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Respondiendo a la amable invitación que me hacen los promo

tores de esta nueva Revista, que nace bajo el patrocinio de la 

animosa Asociación GURE HERRIA, quiero ante todo desearles el ma

yor de los éxitos en su singladura periodística y aprovechar asi

mismo la oportunidad para dar cuenta una vez más de los principa

les problemas y anhelos que ocupan en la actualidad a la Corpora

ción Municipal eibarresa. 

En una síntesis muy apretada podrían enumerarse de la si

guiente forma: 

1 2 Plan General de Ordenación Urbana.- Aun cuando el Plan 

General vigente no puede ser tachado de excesiva vetustez puesto 

que data del año 1959, la gran movilidad social de esta Villa así 

como la necesidad de reajustar las clasificaciones del suelo adap

tándolas a las establecidas en la Ley de Reforma de 2 de mayo de 

1975, impulsaron a este Ayuntamiento a promover la revisi6n yac

tualizaci6n del vigente Planª Así se hizo y tras el oportuno con

curso se encomendó esta tarea a un equipo de técnicos encabezados 

por los Doctores Arquitectos Sres. Galarraga y Basañez. No hace 

mucho nos han entregado el estudio socio-económico y el estudio 

sobre tráfico urbano, premisas indispensables para la redacción 

definitiva del nuevo Plan cuyos trabajos marchan a buen ritmo 

si bien con las necesarias cautelas a fin de ponderar al máximo 

el necesario equilibrio que en toda ordenación urbana debe existir 

entre los intereses públicos y los particulares, ecuación que no 

dudamos en calificar de fundamental para el buen éxito de su apli

cación efectiva. 

22 Abastecimiento de aguas.- De todos es conocido que la 

.solución definitiva y no meramente parcial del abastecimiento de 

agua potable a nuestra villa tiene un nombre bien concreto: PRESA 

DE AITXOLA-ERREKA. Pues bien, para lograr la financiaci6n de dicha 

presa se han efectuado numerosas gestiones ante el Banco de Crédito 

Local a fin de conseguir las cantidades necesarias. Recientemente 

la Prensa diaria se ha hecho &nplio eco del buen resultado final 

de estas gestiones: En efecto, con fecha 14 de octubre el Consejo 

Rector del aludido Banco ha aprobado la concesión de dos importantes 

créditos, el uno para el propio Ayuntamient• por importe de 39 mi

llones y el segundo para la Excma. Diputación de Guipuzcoa por im

porte de 111 millones. Estos créditos, junto a los ya anteriormente 

concedidos, hacen posible que en fecha muy próxima,y salvando peque

ños detalles de tramitación, esperamos poder ofrecer la grata noti

cia de la subasta de las correspondientes obras. 
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Por otra parte y en cuanto a la Red de distribución de agua, 

muy recientemente se adjudicaron definitivamente las obras a una 

empresa contratista y hoy es el propio vecindario quien suponemos 

verá con agrado (a pesar de las inevitables molestias en el tráfico 

c6mo dichas obras se están llevando efectivamente a la pr4ctica. 

Ello representará una indudable mejora en la prestación de tan vi-· 

tal servicio. 

32 Polideportivo.- Precisamente cuando se escriben estas li

neas estamos pendientes de la llegada a nuestra villa de altas au

toridades de la Delegación Nacional de Educación Física y Depor

tes. En nuestra reciente visita a este Organismo se nos confinn6 

de manera definitiva la concesión de un huevo crédito compiementa

rio de los ya concedidos, por importe de 64.millones de pesetas 

para la segunda fase de las obras de este ambiaioso proyecto que 

es el complejo Polideportivo. 

Se procura dar a las obras que actualmente se ejecutan la 

mayor celeridad y, con las naturales reservas, casi podemos afir

mar que en el próximo mes de noviembre podrá utilizarse cuando 

menos la cancha de balonmano. 

Por supuesto que con lo anterior no se agotan lci_s preocupacio

nes municipales a que se aludía al comienzo de estas notas, pero 

hemos querido elegir las que tal vez tengan un mayor interés gene

ral así como una mayor esperanza de pronta realización. 

No queremos terminar estas líneas sin reiterar a los animado

res de esta nueva Revista nue~tro agrado por el empeño y nuestra 

esperanza de que ella sirva para que entre todos logremos un Eibar 

mejor, empeño.en el que~ a no dudar, todos nos hallamos embarcados 
·' 

con mayor o menor fortuna. 

Eibar 28 de octubre de 1976 

El Alcal~, 

Antonio M<('ria de Yraolag9itia 

:>11~/::;!J 



Urrilaren 13an Eibarren iriki zan haurtzaindegi berri bat. 
Haurtzaindegi ·hau, neke asko ondoren, naiz da irikia izan, 

herriko gende askoren asmo bat izan dugu. 
Haurtzaindegia legalizatua dago, bainan subensioa ez da 

lortuko urte bat igaro arte, irikitzeko behar zan dirua eta 
pedagogiaren laguntza, ikastolak eman du neurri baten. Gure 
asmoa da herriaren laguntasuna lortu araztea, presupuestoak 
betetzeko, hauek oso haundiek direlako. Presupuestoaren 85% 
lan egiten ari diran pertsonak eman dute 1.500.000 pezta. 

Hizkuntza euskera izango da. Gure iritzia da umeak erabili 
behar dula herriko eta etxeko hizkuntza, eta ez dakitenentzat 
elemento integratzailea bezela erabiltzea. 

Herri guztian laguntza eskatzen diogu ~ta haurtzaindegia 
danontzat dela. Ez dezala gelditu ume bat etorri gabe gure 
haurtzaindegira diruagaitik. 
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E efe., 
En las diversas reuniones que se han celebrado en la zona de 

LEGARRE ALTO...:BAJO - CARRETERA DE ARRATE - ARDANZA - MEKülA -
1-1.LJ)ATtJE -'PASEO DE SAN ANDRES - O'DONELL - ITXIO - MIRAFLORES, 
se ha tratado de- v~r la problematica con que cuenta esta zona. 
Como resumen de ello, se ha llegado a la conclusion de que la 
mayoria de ellos (problemas·) son de tipo urbanistico quizas de
bido a .que t0davia no se haya profundizado sobre algunos aspec
tos problema.ticos que puedan existir. 

La relacion que en principio pueda aportarse es la siguiente: 

· · - Los vecinos de Itxio, qui zas po:r su emplazamiento un tanto ale
jado del centro, se ven privados del Servicio Publico de Correos. 
La correspondencia que puedan tener les dejan en una tienda en 
el centro. 

, - Existen unos accesos donde hay verdadera necesidad de serna.foros 
por\la.gran afluencia de trafico y las muchas personas que pasan 
por ellos. Concretamente hay dos, uno· para cruzar de la calle 
Paseo de ·san Andres al -paseo subterraneo que hay debajo de la 
via del tren, y .el segundo en Legarre Al to- Carretera de Arrate. 
- E~ Legarf~·-Bajo y parte de la Carretera de Arrate es bastente 
agudo el pro:ble·ma del aparcamiento, puesto que los coches apar
can en lugares reservados a los peatones. 
- En Paseo San Andres, tanto la carretera como la acera esta.nen 
muy malas condiciones, por los numerosos baches oue hay. 
- En Legarre Alto existe una sola boca de agua_ para casos de in
cendio o riego. 
- Hay un desagüe en Legarre Alto que generalmente se halla obs-
truido, y todo ello va a parar a la via. . 
- En Legarre Alto se necesita una barandilla en el acceso al nQ 4 
ya que el que no exista ha ocasionado varios accidentes. 
- En toda la zona hay unicamente un parque infantil, pero que no 
~eune ninguna de las condiciones necesarias para serlo. 
- En las escaleras que hay de Aldapatxo a Aldatze, parece ser el 
lugar de defecacion de los perros. 
- Uno de los accesos que hay hacia Itxio y el mas concurrido por 
la gente ha sido cortado, por la edificacion de unas escuelas. 
Parece planificada una carretera que vaya desde el caserio PitxaP
Gain hasta la cantera de Carretera de Arrate. 



- Escombrera. Los Hornos crematorios no funcionan desde hace años, 
por lo cual todas las basuras son quemadas al aire libre, lo que 
produce gran contaminacion y falta de higiene. Segun la direccion 
del viento hay dias que esto se extiende hasta el paseo de Arrate, 
y no digamos lo que estamos sufriendo los vecinos de Acitain, pues 
hay dias que es practicamente imposible abrir las ventanas. 

- En toda esta zona solo hay una cabina telefinica, la cual muchas 
veces esta estropeada (por no decir siempre), es insuficiente para 
este vecindarioº Creemos que son necesarias algunas mas e incluso 
una "interurbana". 

- En la calle del Carmen existen muchas agencias de. transporte, mQ 
tiv.o por el cual (spesar de que las aceras son grandes) estan to
das ellas ocupadas por camiones en su mayoria, y tambien turismos; 
dejando un espacio para pasar menos que en el que entra un coche 
de niño, ¿es que las aceras son el lugar idoneo para aparcar? 

- Frente al edificio de "Aira-Durex" existen los cimientos de lo 
que iba a ser un edificio. El no tener la debida autorizacion del 
Ayuntamiento, estas obras siguen tal y como estaban. Por este mo
tivo existen grandes agÜjeros los cuales se llenan de agua y de por
querias estancadas desde hace mucho, produciendo olores y añadien
do mas contaminacion a nuestro pueblo ¿De quien es la culpa? 

- En el edificio de Gabilondo los canales del agua del tejado no 
tienen ninguna tuberia, motivo por el cual el agua cae directamente 
del tejado a la acera, mejor dicho al pequeño trozo oue queda de ace 
ra, pues el resto es "aparcamiento de cohes". 

Junto a la subida para la fabrica de Electrociclos existe un zarzal 
que produce grandes molestias a los transeuntes que pasan por la 
acera. 

-El terreno perteneciente a la antieua clínica de J. Ignacio Orbea 
esta hecho un desastre, este terreno es propiedad de la familia 
Orbea; no sabemos que es lo que van ha hacer con ellos puesto que 
el Ayuntamiento lo tiene considerado como zona verde o zona sani
taria. ¿Es que el Ayuntamiento no puede conseguir, que esto no si
ga siendo un criadero de ratas, donde los niños al no tener otros 
lugares pasen alli sus horas de recreo? 

- Junto,· a la Iglesia del Carmen hay un terreno lleno de escombros 
desde que se tiro el antiguo edificio. El Ayuntamiento nos dijo 
que no hariamos la reclamacion que a ello corresponde, puesto que 
estaba en vias de adecentarlo con la posible traslacion de la 
fuente de Urkusua con su "Antigua forma y su misma agua" • Urku
suko Iturria nai dugu. 

-La calle de Iparraguirre esta en unas condiciones pesimas, siendo 
un criadero de ratas y vertedero de basuras que muchas vecinas 
arrojan directamente desde sus .casas, y por si fuera poco, esta 



calle no ha sido regada desde hace año y medio. Esta bien que 
falte agua, pero ••• En esta misma calle, pese a la altura en que 
se encuentra no tiene barandilla en su acceso siendo un gran pe
ligro para los transeuntes especialmente, los niños. 

- ¿Es que la construccion de unos parques construidos hace muchos 
años no son causa de un adecentamiento? Nosotros creemos que si, 
pero parece que el Ayuntamiento opina lo contrario ¿Cuanto dine
ro hace falta para tocarlos de vez en cuando? 

- En el paseo de Arrate junto al cruce que va a Asua-Erreka exis
ten dos edificios en construccion, uno frente al otro, con la con
siguiente entrada y salida de camiones cargados con material pa
ra dichas obras. Creemos que este es el motivo por el que en di
cho lugar existen grandes baches molestos los dias secos para 
los coches que por ahi pasan, agravandose en los dias de lluvia 
al llenarse de agua y de barro, siendo entonces aun mas incomodo 
no solo, para los coches, los transeuntes que 
alli pasanº 
- Arragüeta siendo una de las calles 
de las de mas antiguedad de Eibar su
fre las consecuencias de la civiliza
cion. Por su antiguedad es de las mas 
estrechas de nuestra villa, y sus edi 
ficios son muy bajos habiendo existi
do casos en que los camiones se han 
llevado por delante balcones, en mu
chos de los cuales se dejan la~ bom
bonas de gas con el consiguiente pe
ligro para dicha calle. ¿Cr.éen uste
des que es calle idonea para que sea 
carretera general? ¿No se puede bus
car ale;una solucion para este proble
ma. 

T 
- En la calle de Txonta es deníg:r:ante encontrar unos ventiladorre 
estractores de amoniaco a muy poca altura del suelo, aue cons
tantemente perjudica la salud de los transeuntes, se trata de lm 
extractores de Timoteo Sarasc,ueta. 

- Ocurre lo mismo con las dos forjas situadas una al lado de la 
otra que producen unas cantidades enormes de humo negro que va 
directamente a la calle aproximadamente a 2,50 metros del suelo 

- En Txonta la estrechez de la calle produce continuos y perpe
tuos atascos entre camiones que suben y bajan por la calle im
pidiendo muchas veces incluso el paso de transeuntes. 
La soluciones hacer en la calle direccion unica con una salida 
hacia Iparraguírre, esta solucion esta ya en marcha ya que 
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T~OMTA' 
existe un trozo de desviacion justo el tramo mas dificil aunque 
las obras hace alrededor de 4 años que estan paradas 

- La calle asimismo carece de bancos, aun teniendo una "recien" 
estrenada plazoleta, ya que existieron tres y ahora estan ente
rradas bajo tierra. 

- El alumbrado del primer tramo de la calle es deficiente. 

- Aunque el mayor problema de Txonta es el estado del pavimento 
convertido muchas veces en lecho de rio. Varios problemas contri
buyen a ello 

.El alcantarillado es deficiente gracias a ello no hay momen
to en que no haya una alcantarilla rodeada de mierda con el 
consiguiente olor que ello supone 

.Los desagües ~e la autopista que contribuyen de principal 
afluente al nRio Txonta". Cuando llueve el agua cae de lo 
alto del puente como si se tratara de una catarata • 

• Las aguas de la montaña caen a la calle por el desagüe que 
dejo la autopiesta inundandola la mayoria de las veces 

.Las aceras son estrechas, estan quebradas con baches a parte 
· ,,, de no existir a todo lo largo de la calle 

oLa calzada es desastrosa estando toda ella llena de baches 
que se convierten en lagos al llover constituyendo el consi
guiente peligro de ducha para las transeuntes que por alli 
pasan. 

Estos 5 ultimos puntos cada uno por separado y todos juntos ha
cen a Txonta joya arquitectonica y reserva turística nacional 

- Problema urgente es tambi~n, la necesidad de una fuente ya 
que las dos existentes se hayan con agua no potable. 

Ademas de estos existen algunos otros ~roblemas en la calle que 
.por ser de menos importancia hoy por hoy carecen de interes co
mo puede ser un lugar para jugar los chavales (existe una pazo
leta pe:ro esta invadida de cohes) 

- LA REVOLUCION SEXUAL - Willian Reich 
-LA ACCION DE BARRIOS - (Colectivo) 
-LOS✓ VASCOS, - Julio Caro Barojao 
-CUATRO ENSAYOS SOBRE LA MUJER - Carlos Castilla D.el Pino. 
-POR UNOS AYUNTAf/IIENTOS DEMOCRATICOS - Cidur 
-LAS CENTRALES NUCLEAH.ES Y EL MEDIO AMHIENTE .t... ( Aeorma) 
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E hsn uicho qua has escrito una carta o/ Roy, y que ess corta ha apa
recido en letras dt:' mold!J en un libro, y que el lí!Jro ha sido secues

trado. ¡Te ¡ml'llt.--e bonitrú' Te has gar.1,do II pulsp I titulo de .. el m6sjoven 
eutar ~ecuestrséo". Tienes nuev~ 1tños y te /lemas Amad.lo. ¡A quién se fe 
ocurre llamarse Amadc.>o y dosfi/ar por la pluma ideasx conceptos quo me
recen ser secuestrados/ Con tu titubeante ,'etra. vas y escribas: "Honorable 
rey dB españa que esté bien e,, salud y en todos los sentidos igual que su 
familia esté bien como yo lo deseo··. En fin, para qué te voy a contar cómo 
Sil nan put!sto en el DLJPU (Departamento da lii letra Impresa en Publica
ciones Unitarias): ¡escribes españa con minúscula! Menos mal que no ho
ces como Adolfo, otro dt! los secuestrados. que en vu de ponerse a tono 
con la solemnidad del momento se le ocune d€cir: "Rey don Juan Carlos l. 
Yo les deseo un guen fin de semana". ¿QuÍJ es-eso de un aüen fin da sema
(IB, escrito sin diéresis? Y para acabar de arreglarlo, dos niñas llamadas Yo
'anda y Celia. 11n la página de al lado, sueltan: 

Yolanda (siete años}: "Usted estaba muy buapo" (¡s!J escribe guapo. 
con g!J 

Celia (tsmbién sitJte años): "Estoy contenta de que seas el Rey de es
paña, y estaría contenta de que tublcros qae ven;, o E:pa,1n'· (pose que es
criba España una de las dos veces con minúscula, f)flro es imperdonable 
que no sepa que el imperfecto de subjuntivo del verbo tener s11 escrit>e 
con vJ. 

los niños de ahora estáis echados a perder. Hace un mes, o as/, a un 
niño de unos diez años no se le ocurrió cosa mejqr que componer unas co
plas y llamar por teléfono para cantárselas a los polis. ¡Menudas cosas 
dirla para que le llevaran detenido a la Comisaria! Y se pasó unos dias en el 
reformatorio. Para que aprenda. Se ganó el titulo de "'el más joven deteni
do de España". 

Ayer mismo, en una revista, aparee/a una foto en la que un niño de r;o 
m , ~ de cinco años alzaba sobre su rubia cabellera una pancarta. Era una 
pancarta pequeñita, pero una pancarta que pedia, como quien no quiere fa 
cosa, libertad y amnistia, Al verla, pensé: he aqul al m/Js joven pancartista 
de España. 

N~ s,¡j a dónde vJmos a parar con vosotros. Mil y una v<1ces os hemos 
dicho que dediquéis más tiempo al estudio II menos e la distracción. Por
que ¡hay que ver esas notas! Vuestros papás viven con el alma en vilo cada 
quince dlas, y cuando os evalúan, a mlts de uno le af)fltecerla que os atiza
ran con una recuperación en la cabeza. 

¿ Y e3as ocasiones en que os da por no comer, por cíecir que no me 
gusta esto ni lo otro, mientras os pasáis si die mascando chic/a y escupien
do pipas? Os creéis vosotros, ricuras. que os vais a hacer unos hombres (o 
unas mujeres} sólo a base de chic/o y pipas. 

Reconoce, Am:Jdeo, que tú no has sido difert1nte o los demás: re que
dabas viendo la televisión hasta m1b tarde de lo conveniente, lelas tebeos 
en vez de estudiar gramática estru turul, decles pafai:Jrot1JS que hablas o/do 
por la calle sin saber que eran palabrotas, gastabas cej{Js enteras de tiritas 
para un simple arañazo, robabas patatas fritas en la cocin:; y as/ sucesiva
mente. 

Pero eso podla pasar. lo que resulta intolerable es qua se te ocu"e es
cribir -¡y publicar!- una Carta al Señor Rey que, tmida e las de otros mu
chos niños echados a perder como tú, he merecido la fulmiflante reacción 
del secuestro del libro. 11 que tu nombre se añada a los tantos escritores 
que desde el Renacimiento hasta acá han ganado para sus obras la hogue
ra purificadora. 

¡Qué vergüenza! ¿No piensas en las lágrimas de tu madre, cuando una 
vecina fe haya dicho: "Su Amadeo ha escdto en un libro cosa:; fees'? 

Tu madre habrá protestado: "Pero si mi Amadeo, no áigo que sea un 
santo, pero es un niño como los demás. Está sano. juega, estudia p<>co, al
guna vez se ha puesto malo de la garganta, tiene buen corazón, refunfuña, 
si, pero hace recado.~ gustosamente ... Usted fo ha visto ir o buscarme el 
pan ... Dígame qué es lo que ha hecho". 

Y la vecina le habrli mostrado una p(Jgfna cualquiera de ese libro en el 
que has participado: "'Mire aqul. Tomás (nueve años}: 'Su Majestad ... Me 
duele mucho el fallecimiento dt1 su respetable padre Francisco Franco·, Y 
lea esto otro: Nuria (siete años}: 'SfJ que la muerte de Franco fue grabe·. Y 
para colmo: E/isa (siete años}: 'Me gustarla ser la reina ... Me gustarla ca
sarme con tu ijo para ser luego la Reina"'. 

Supongo qut! tu madre, aterrada. hlfbrá exclamado: "No siga, no siga. 
¡Qué bochorno!". E inmediatamente te habrá llamado para imponerte un 
serio castigo. Y te habrá prohibido escribir una sois palabra mlis, ni s un 
Rey ni a un jefe de Negociado y ni siquiera a un bombaro (y eso que los 
bomberos siempre han sido amigos de los niños), 

Ni una carta te dejarán escribir durante cualquiera sabe cuánto 
tiempo. 

Pero, por favor, por favor, por favór, a mi si, escrlbeme una carta. que 
no te voy a reñir ni a secuestrar. sino a darte un beso muy grende, muy 

rande, QUERIDO SEÑOR NIÑO. RAMO NIETO. 

\ -.... -
~ 



trolan la produccion, 
municacion. 

cuando hablamos de educacion de la ju
ventud, ocultamos muchas cosas que es
·,;an detras. Van pasando los tiempos en 
que nos creiamos que educar, tenia un 
solo significado y, por supuesto, ese 
significado era el unico y el verdader~ 
Hoy vamos descubriendo que las cosas no 
son tan "u.nicas", ni tan "verdaderas". 
Al darnos cuenta de que la educacion 
iba "fabricando" hombres como los que 
ya habia, hemos tenido que recurrir a 
la fuente de donde partia esa educacion, 
al grupo que fomentaba un determinado 
tipo de cultura: son los mismos oue con-

las fabricas, la banca, los medios de co-

Hemos sentido entonces un cierto recelo, lo confesamos. Pero no 
acababamos de comprender que interes podian tener ellos en ha
cer de nosotros unas personas libres y criticas. Y mucho menos 
aun comprendiamos como, si tenian ese interes,seguian saliendo 
de nuestras escuelas, universidades parroquias y centros de for
macion, de nuestros institutos, esos hombres sumisos y quemados 
cuya preocupacion preferente iba a ser, en adelante, ganarse 
las habichuelas, instalarse con su familia, coger un buen tra
bajo y, eso si, de vez en cuando, hacer "algo bueno" para poder, 
a la vez, tranquilizar la conciencia. 
Hemos sentido desconfianza, la verdad. Si nuestros centros de 
educacion no servian para liberarnos, para hacernos personas 
criticas y maduras ••• ¿para que servian? 
Si nuestros pr.etendidos educadores no eran, ellos mismos, perso
nas ejemplares, generosas, de confianza, con una postura clara 
ante un mundo en transforrnacion, sin una op~ion definida fren
te a la corrupcion, el poder, las minorias privilegiadas, ••• 
¿hacia donde nos iban a educar? 
Hemos sentido un cierto escalofrio. Poco a poco, fuimos dando
nos cuenta de que habia dos enfoques muy distintos de "eso" 
que se llama educar: EDUCAR PARA LA SUMISION, O EDUCAR PARA EL 
CA1V1BIO. 
Habla que hacer una opcion; ya no cabian mas ambigüedades, ni 
mas sombras. Rabia que elegir:o una educacion "bancara", donde 
se trata al educando como un recipiente que hay que "llenar .. 
de conocimientos para que el los vaya repitiendo, o una educa
cion liberadora que ayude a los jovenes de ahora a transformar 
ese viejo mundo, con un esfuerzo continuado y o~ganizado. Se 
trata en definitiva de EDUCAR PA...~A EL CAMBIO. Todo lo demas 
sera el domesticador de turno, aunque se vista de escuela moderiara.. 
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Esa es la impresion que nos daba. Y a partir de aqui, se nos 
ocurTio que podia ser beneficioso para todos el ir publicando 
aqui una serie de temas en los que se vaya afinando d1a a dia, 
cual es la ·educacion en la aue creemos los jovenes. 
Hay una serie de aspectos de los que no se suele hablar y de 
ellos tambien nos gustaria decir algo. Estaremos atentos a cuál.
auier aportacion vuestra, de la base, de la calle, porque nos 
eustaria ir confeccionando, a traves de estas ·paeinas, una es
pecie de educacion pupular. Nos gustaria arrimar el hombro en 
la tarea de pregu.ntarnos todos hoy: 11 educar, ¿para que? 



Si las cosas no cambian, para noviembre parece que vamos a tener las 
primeras elecciones a Concejales por la nueva Ley de Regimen Localº 
Este hecho hace que el pais se plantfte el tema de los Ayuntamientos 
con mas profundidad que a diario. En nuestro barrio, en nuestra Aso
ciacioh, el tema del Ayuntamiento esta siempre en candelero: que si 
hay que pedir unos permisos, que si hay que hablar con el Concejal de 
Cultura para unas escuelas, Que casi nos pegamos con el Concejal de 
Urbanismo, que el Alcalde no nos recibe ••• 
Ahora queremos hacer un alto y preguntarnos: 

¿Que es un Ayuntamiento? ¿Que funciones tiene? 
¿A quien representa? 
¿Como deberia ser un Ayuntamiento verdaderamente democratico? 
¿Que papel tendriamos en el las Asociaciones de Vecinos u otras En

tidades populares? • 

EL AYUNTAJ1UEN!fO 

Es una Corporacion publica, con un doble papel: 
a) Como Institucion politica, el Ayuntamiento es el organo de re

presentacion politica de los vecinos, y expresa un determinado siste
ma de eobierno ciudadano, lo que llamamos "regimen local". 

b) Como organizacion economico-administrativa, su fin es recaudar 
y administrar una serie de bienes y servicios en funcion de los inte
reses colectivos de los vecinos. A esto se alude cuando se habla de 
administracion local. 
Ahora cabe preguntarse: "¿Como cumplen los Ayuntamientos que tenemos 
en la actualidad estos dos papeles? 

A) En cuanto a la representacion politica, no hacen sino aplicar y 
representar el poder central de Madrid en nuestra ciudad. Por otro lal
do, dado el funcionamiento interno y la "curiosa" manera de elegir 
que existe desde hace 39 años, solamente representan a un sector de 13. 
gran burguesia local que ha estado siempre al frente, mas o menos di
rectamente, de nuestros Ayuntamientos y Diputaciones. Basta repasar 
la lista de alcaldes, concejales y diputados, para ver repetirse has
ta la saciedad los mismos nombres y las mismas familias. Y aun en el 
caso de encontrarnos con nombres aparentemente independientes, es ne
cesario escarbar un poco pare. descubrir quien esta a_etras, a que in
tereses sirve realmente. Asi hemos visto reciente□ente como en el asun
to de la "Sefanitro", el Alcalde de Baracaldo, Sr. Caño, con toda su 
aureola de "nombre nuevo", de ºindependiente", de "juventud", etc., 
ha defendido a capa y espada contra la opinion mayoritaria del pueblo 
al que dice representar, una decision o.ue solo favorecia a los mismos 
capitalistas de siempre. 
Pero es que no puede ser de otra forma: el sistema de eleccion de ter
cios, los requisitos exigidos a los candidatos familiares (los unicos 
que podrian representar al pueblo), la falta de libertades en las cara
pañas, etc.,, etc., hacen ca.si imposible la "infiil tracion" de ningun 
representante popular. 

30 



HACIA UNOS NUl-i.:VOS AYUNTAMIENTOS 

Por todas estas razones ha existido un desinteres casi total por 
parte del pueblo en estos tenderetes llamados elecciones. Asi, 
en Barcelona en las ultimas elecciones, solo el 20% de los habi
tantes tenian derecho a votar; de ellos solo un 20% hicieron uso 
de este derecho, asi que finalmente, solo el 4% de la poblacion 
barcelonesa fue a las votaciones. 

B) En cuanto al segundo aspecto, el del Ayuntamiento como or
ganizacion economico-administrativa, hay que distinguir entre la 
recogida de los bienes (recaudacion de impuestos) y el reparto de 
servicios y bienes comunes de acuerdo con las necesidades reales 
de los vecinos. 

La Seguridad Social es un sistema de seguro en el que los trabaja
dores aportamos un dinero que va a ser utilizado para cubrir nues
tras necesidades de asistencia medica y los riesgos de invalidez o 
paro (aunque, como luego veremos, no todo el dinero recaudado se 
invierte en estos fines, sino en otros ajenos a los intereses de 
los trabajadores). 
La s.s. nace ante presion de los trabajadores por conseguir una pro
teccion para los riesgos de enfermedad e invalidez a que estamos 
dispuestos. 
Sim embargo, la s.s., que en principio debia de ser utilizada para 
el exclusivo beneficio de los trabajadores, es utilizada por la cla
se en el poder para servir a sus propios intereses. 
La clase en el poder consigue: 

- adueñarse de una suma importante de dinero que maneja sin nin
gun control efectivo por parte de los trabajadores. 

- Cuando realmente, como hemos dicho, la s.s. es uno logro con
seguido por la presion de los trabajadores, el Estado la presenta 
como un logro social propio. 

- la s.s. sirve para atenuar las crisis economicas. En este sen
tido el seguro de desempleo, al cubrir con pequeñas cantidades las 
necesidades minimas de los parados, evita el desencadenamiento de 
una crisis general.Por ejemplo, si un sector de las industria, 
( como la fabricacion de automoviles) entra' en crisis y despido a 
sus obreros, si estos no cobrasen el seguro del paro , no podrian 
consumir y de inmediato la industria de bienes de consumo entraria 
en crisis, habria mas cierres y despidos con lo aue el desastre 
iria creciendo como una bola de nieve. 
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¿QUE EL LA s. SOCIAL? 
¿COMO SE FINANCIA? 
¿EN QUE SE EMPLEAN LOS FONDOS? 

¿DE DONDE SALEN LOS FONDOS? 

Somos los trabajadores los que financiamos la s.s. bien directa
mente por el descuento de nomina, o bien indirectamente por lo 
que paga la empresa y que no es mas que nuestro dinero !ESTO NOS 
DEBE QUEDAR CLARO DE UNA VEZ PARA SIEMPRE!. 
Y se explica de la siguen.te anera: 

- si un empresario paga a un obrero a 8.000 ptas al mes de · 
sueldo y 4.000 a la s.s., e porque sabe que ese obrero esta pro
duciendo esas 12. 00 ptas, mas los beneficios que el obtiene. 
Teniendo esto en cuenta, esta comprobado que cada uno de nosotrcm 
(cada obrero) COTIZAMOS A LA SEGURIDAD SOCIAL UN PROMEDIO DE 
8.000 A 10.000 PTASe AL MESs 

- por otra. parte, quien menos gana es el que proporcionalmen
_te mas cotiza, ya que las otizaciones no estan basadas en el 
salario real, sino fundamentalmente en el sueldo base. Por ejem
plo, un ingeniero que gana 40.000 ptas,, cotiza casi igual que 

¿QudVAA 
.ffC&TA ,4 SrG 

P;f'1Ell1i6 StJlA,rsife 
.D JfEti(11JtfH1b' 

'E !ti ~80WA1óRio? 

un peon que gana 15.000 Ptas., por ql.E 

el sueldo base de los dos es parecido. 

¿COMO SE EMPLEAN LOS FONDOS? 

El presupuesto de la So S. este año 
se calcula en 6300000,-- millones de 
Ptas., cifra que representa un 801 
del presupuesto nacional. 
De esto: 
- El 30% se destina a asistenci~ sa
nitaria, lo cual equivale a 189.000,
millones de los que un 42% (80.000,-
millones) se dedican a gastos de far
macia (asi se explica.que, cuando va
mos al m~dico, no nos mire, pero que 
salgamos con un monton de recetas en 
la mano ••• ). 

. - Un 30% a prestaciones economicas : 
invalidez, viudez, paro y vejez. (Es
tas son las mas bajas de Europa). 
- Un 10% en administracion. 

Un 10% para el P.P.O. y Universidades Laborales. 
- Un 201b que es ahorrado por la S.S. ( ! la uni ca S.s. que ahorra 
en Europa! ) • 

¿EN_9UE SE INVIERTE EL DINERO QUE AHORRA LA S.S.? 126.000 millones 

Una parte no bien conocida se invierte en empresas con nivel de 
rentabilidad elevado: químicas, electricas, mobiliarias etc. 
La mayor parte va a parar al I.N.I. (Instituto Nacional de In
dustria) que lo destina a las empresas no rentables para la 
iniciativa privada. Por ejemplo, HUNOSA era una sociedad privadt. 
que, cuando dejo de ser rentable fue adquirida por el I.N.I. 
para evitar que fuera a la quiebra. De esta manera, cuando las 
cosas marchan bien, a los trabajadores nos exprimen obteniendo 
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de nuestro trabajo, beneficios fabulosas de los que nada vemos 
y cuando las empresas· marchan mal, nos siguen exprimiendo al 
utilizar nuestro dinero para evitar la quiebra. 

Hemos visto con estos datos que la 0eguridad Social maneja 
grandes cantidades de nuestro dinero, que bien empleado podría 
servir con holgura p~ra cubrir nuestras necesidades. 

PERO ESTO SOLO PODRA LOGRARSE Cl!!ANDO 100 THABAJAD0HES CON
SIGAMOS UN CONTROL E.ltiCTIVO DE LA SEGUHIDAD SOCIAL. 

Trabajadores sanitarios . 

••• • • • 
•.•••••.••.••••• Lleg6 el otoño, con él las lluvias ••. y las zan
jas claro; no podían faltar. 

Un nuevo slogan salta a la calle ••• 
NINGUN ANO SIN ZANJAS. ( _para que no falte trabajo ya se sabe) 

a lo mejor y desde luego no será por coru:;ejo de las autoridades 
sirve para que dejemos en casa el coche, algunas veces;sustitu
yéndolo por un eficaz,léase, rápido, cómodo y continuo sistema 
de transportes públicos que hoy por hoy no tenemos. Lo que si 
puede caer en desuso es a~uel~o de ••• SI NO QUIEHES TRABAJAR 
METETE ALGUACIL; hay que ver como"currelan"ahora ••• algunos,cla
ro. 

Y hablando de alguaciles ••• • 
A no tardar salvo agradable .movedad, la "Poli" nos plantará 

sus curiosos arbolitos de Navidad ••• 
Objetivo: que los traficantes, lo digo por aquello del trá

fico, en atención a sus servicios,les obsequien. 

!Me asalta la duda! Si llegara el día -.que sus cestas quedaran 
vacías ¿que har!an? •••• ¿saltarían a la calle •.• digo,a la huelga ••• ? 
Tambi~n se me ocurre preguntar ¿será es ta la tÍnica forma de pasar 
decentemente las Navidades,por lo estrecho de sus sueldos? 

De todos modos,mucho me temo,que al paso que vamos, LAS TRA
DICIONES, (Aguinaldos y demás), en cuyo nombre y en mi o_pini6n, 
claro, se busca justificación a muchas"cosas" van a ir de capa 
caída. 

No lo iba a comentar _pero ya que me queda un "huequecillo" 
a ver que sale. 

Siempre, uno pueda fácilmente observarlo, mejor dicho, inevi
tablemente., las paradas de loEl autobuses de Pesa están a rebosar 
(está compañía debe estár haciendo"sm1 Americas"J ••• 

:3iempre, también, 10[1 coches que como digo se usan has ta para 
"bajar" de la Carretera de Elgue ta a Unzaga van il!.a gran mayoría 
con sitio, mucho sitio,pues como si nada, se pueden contar con 
los dedos de una mano los que se "molestan" en recoger a gente 
de las paradas. Claro ,que si coges a alguien, si por casualidad 
resulta tan honrado y obrero como uno mismo, a lo mejor en el 
cumino de casa, !ZAS! accidente y luego vete a saber si no te em
bargan el piso que sus buenos sud.ores costé. 

Otra opinión mía, "CHORRADAS" 6 dicho 
más suavemente,EXCUSAS. -Yoseba~ 
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